
这些问题有回音、有处理

●部门答复

1.李先生：7 月 14 日，我在荷塘区
汽车城现代4S店定购了一辆出租车，至
今都未到货。

市交通运输局答复：我局高度重视
市民反映的情况，已组成工作专班积极
处理。从企业了解到，因国际汽车芯片
短缺导致车辆不能及时交付。为妥善
解决问题，我局工作人员已到企业督促
解决交付问题，并及时关注掌握相关动
态，尽早拿出应急预案，应对类似事
件。驾驶员可以在工作时间来市交通
运输局204办公室了解监督工作进展。

2.白女士：天元区大江观邸7栋03
户型全部停气，何时恢复供气？

株洲新奥燃气公司答复：目前正在
进行故障抢修，会尽快为业主恢复供
气。

3.易先生：我家住在红旗广场郭家
祠堂附近，上个月新奥燃气工作人员上
门检测，认为家中燃气灶和管道存在问
题，强制要求更换燃气灶和管道。我不
同意更换，新奥燃气就将整栋居民楼的
燃气全部停了，我认为很不合理。

株洲新奥燃气公司答复：灶具漏
气、阀门漏气，用户拒绝整改，我公司工
作人员已详细解释清楚，并出示了整改
文件。

4.市民反映：渌口区碧鸿佳园小区
内周末噪音施工，严重扰民。

渌口区政府回复：市生态环境局渌
口分局执法人员到达碧鸿佳园进行检
查。检查时，现场有施工队伍正在对小
区自来水管网改造。我局工作人员要
求施工方严格控制施工噪声，尽量降低
对居民生产生活造成不利影响。

5.市民反映：家里小孩感冒发烧，
头一天到市中心医院挂号问诊，医生说
要打三天点滴，每天两次，可只开一天
的药，第二天打点滴，还得挂号拿药水。

市中心医院答复：因患儿病情变化
快，有时候需要根据患儿的具体情况增
减或更改药物，每天用药会有区别，所
以有时候不能连续开多天的药物。我
院办公室工作人员已经将意见反馈至
相关职能部门，在保证患儿安全的情况
下考虑灵活处理。

这些问题需要答复或处理

1.谭先生：近一年来，我发现路面
上的洒水车在作业时没有同步播放音
乐，市民没有注意到洒水车靠近，导致
被淋湿，建议恢复播放音乐。

2.曾女士：我是天元区泰山公馆桂
花城的门面商户，缴纳水费后一直没有
恢复供水，请问何时能恢复供水。

3.刘女士：天元区教育局（奥园广
场对门）附近的建宁驿站第一间卫生间
装卫生纸的盒子坏掉了，断裂处很尖

锐，容易伤到人，希望尽快得到处理。
4.吴先生：石峰区田心东站附近，

施工单位将路面挖坏后设置了围挡，一
个多月都未动工，影响市民正常通行，
希望能及时处理。

5.刘先生：天元区钻石花园正在推
进燃气表入户，已经停气两天。我没有
接到停气通知，请问什么时候能恢复供
气。

●市民呼声
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太任性！
丰园大厦商户电费涨到1.32元/度
还有这些民生问题，相关部门这样回复
株洲晚报融媒体记者/姚时美 廖智勇

电费居高不下，疫情期间也没优惠

刘先生在丰园大厦临街门面做生意已经三四
年了，一开始门面电费就是按 1.11 元/度收取。一
些在这里做生意五六年的商户也表示，之前是这个
收费标准，他们曾向收费主体——广信物业公司反
映过电费收取标准过高的问题，但广信物业不同意
降价，他们也就默默接受了。

今年 4 月开始，电费涨到 1.32 元/度，这让广大
商户难以接受。近日，本报报道了我省工商业用电
最高标准，以及第一轮新冠肺炎疫情期间国家对电
价实施优惠政策，按照电价的 95%收取，广大商户
看到报道后纷纷坐不住了。

“电价优惠我们也没享受到。”刘先生说，对于
电价上涨以及电费没有得到优惠，商户找到广信物
业，物业的说法是物业管理费分摊到了电费中，没
有单独收取商户的物业费。电价没有优惠，是因为
物业没有享受到优惠政策。

广大商户反映，现在生意本就难做，电费不仅
超出正常定价，还大幅上涨，有的每个月要多交几
百元电费。

其中一名商户告诉记者，她在万博珑建材市场
也有门面，那里的电费只有0.85元/度，比丰园大厦
的门面要少很多。

●记者跑腿

商业电费每度1.32元
丰园大厦收费太任性

从 2019 年 7 月 1 日开始，湖南省专供电终端一
般工商业用电到户最高限价为0.8503元/度，而丰园
大厦的沿街商户一直被收取1.11元/度，从今年4月
开始，涨到1.32元/度，这让广大商户难以接受。近
日，该大厦商户向晚报热线28829110反映了这样一
件事。

投诉

解读

工商业电费价格有规定，收费不可任性

近日，商户将情况反映到芦淞区市场监管局，
该局正在调查核实。

该局相关负责人介绍，按照我省的规定，2019
年 7 月 1 日起，全省工商业终端用户购电价格最高
不得超过 0.8503 元/度。今年，湖南省发展和改革
委员会、湖南省住房和城乡建设厅、湖南省市场监
督管理局联合发布 《关于进一步规范转供电环节
价格政策及有关事项的通知》湘发改价调规〔2021〕
693号文件，其中规定：工商业终端用户购电价格=
转供电主体向电网企业缴纳的月度总电费÷总购
电量。并且电网企业应在电费发票或缴费通知单
中明确标注月度总电费和总购电量信息。对于违
法行为严格查处。

相关负责人介绍，按照上述规定，2019年7月1
日至今年10月1日，转供电主体收取工商业终端用
户的电费超过0.8503元/度，要将超出部分退还，今
年10月1日以后，转供电主体收取的电费超过新计
算方法得出的价格标准的，超出部分也须退还。

交了水费没有恢复供水、家里停气了何时恢复供气、转供电主体任性收费、订购的出租车迟迟未到货……
本期株报监督，将关注这些民生问题，反映百姓的呼声和建议。

株洲晚报联合市长热线、“马上就办”问政平台，继续聚焦民生热点，重点围绕群众急难愁盼的问题进行
调查，推动问题解决。您有需要，可拨打本报热线28829110向我们求助。

▲丰园大厦临街商户的电费缴费单，显示为1.32元/度 谢慧 摄

《供水时断时续 他们这样过
了十几年》后续
居民生活用水有望解决

本报讯（株洲晚报融媒体记者/
邱鹏）本报 9 月 30 日报道了一则《供
水时断时续 他们这样过了十几年》的
新闻，引起有关部门重视。11月2日，
容昌金属有限公司职工楼部分居民代
表、株洲市水务集团相关代表、石峰区
铜塘湾街道办事处、杨梅塘社区的相
关负责人召开协调会，他们就小区长
期缺水、断水问题进行了协商。

周大爷表示，在几年前公司就水
改一事，已经收取了 1000 元的费用，
但是效果不佳，之后便无人问津。这
次如果要出线再次水改，希望可以把
钱出在点子上。

杨阿姨表示，他们都是退休的职工，
厂子效益不好面临倒闭，希望可以得到
政策上的帮助。“以前收了钱施完工人就
走了，出了问题找不到人，这次会不会发
生类似事情？”杨阿姨发出疑问。

水务集团客服中心主任唐瑞丰向
居民代表介绍了株洲水改所执行的株
价价 2010（149）号文件的内容，表示
株洲市对无物业管理小区水改费用原
则上为楼道内 500 元一户，楼道外的
庭院管道改造部分不超过 1000 元。
文件规定改造工程总造价低于 1500
元，按实收取费用，高于1500元，超出
部分由水务集团负责。

同时，唐主任表示由于一般城市
水压正常满足到 3-4 楼，而 5-7 楼的
用户，要彻底水压不足的问题，要建设
二次加压设备的建造，该费用由业主
共同承担，但不在1500元的改造费用
内。由于客观原因，目前居民代表只
是同意先进行“一户一表”改造。

针对居民代表的提问，唐主任表
示此次水改是从总表到住户家里水管
的改造，改造完后，用户表前的供水设
施，会签订城市供水合同，由水务集团
负责管理。

居民代表对此次协调会比较满意，
盼了多年的事情，慢慢开始有着落了。

石峰区铜塘湾街道办事处相关负
责人表示，会督促社区加强与水务集
团沟通交流、同时将此次协调会相关
情况告知居民。

11 月 3 日，记者与李女士一
起来到中粮·瑞府销售部。交谈
中，公司工作人员刘某就此事向
李女士致歉。

刘某称，事后，中粮·瑞府就
此事约谈了施工单位，但现场未
安装监控摄像头，故未能找到肇

事者。施工方一再保证，该类事
件将不再发生。而业主目前还没
达到退房条件。

“谁也不想自家的新房变成
别人的‘茅房’吧，碰上了这种事，
我心里一直很介意。”协商过程
中，李女士放弃了退房意愿，但一

再坚持要换房。
最后，双方通过协商，刘某同

意向中粮·瑞府公司高层反映李
女士的换房诉求，并提供公司与
施工方约谈的相关记录。

本报讯（株洲晚报融媒体记者/
王晖）位于荷塘区中心地段的中
南蔬菜果品批发大市场（以下简
称中南蔬菜批发市场）卫生状况堪
忧，制约了市场的发展。日前，有
读者拨打晚报新闻热线28829110
咨询，中南蔬菜批发市场搬迁一
事说了几年，到底何时能搬走？

中南蔬菜批发市场是 1997
年，由原来的株洲市天味食品公
司的厂房改建而成，现在由株洲
中南蔬菜农副产品批发大市场有

限责任公司管理。现在厂房破
旧，市场内脏、乱、差，存在噪音、
气味污染及堵塞交通现象。目
前，长沙、湘潭等地已建成离市中
心较远、交通便利的超大型综合
批发市场，株洲市民也期待早日
能搬迁中南蔬菜批发市场。

早在去年，荷塘区商务和粮
食局曾经在网上回复，称中南蔬
菜批发市场搬迁已列入市政府计
划。在荷塘区金山工业园区，由
株洲城发集团投资建设，已经建

成一个智慧冷链物流园，完全可
以配套新的蔬菜果品肉食副食品
市场。今年 7 月，株洲市粮食商
务局也表示，中南蔬菜批发市场
搬迁工作已纳入计划。今年4月
13日，市相关领导已经批示由市
资规局、商财政局负责启动该地
块的土地收储工作。

前几天，记者就此事电话咨询
荷塘区商务粮食局局长李挺美。
李挺美称，今年荷塘区的两会上，
政府工作报告里专门提到了中南
蔬菜批发市场的搬迁事宜，称该
市场搬迁，不管最终落户智慧冷
链物流园，还是东大门农副产品
大世界市场，都将对荷塘区建设
现代物流产业，起到巨大推动作
用。为了城市提质，连通白云路、
桂花路以及新桂花园、玫瑰名城
和金色荷塘片区，该市场搬迁对
于打造幸福荷塘也非常有必要。

李挺美表示，除了金山工业
园的备用市场，在荷塘区和芦淞
区交界处，东大门大市场也是一
个备用市场。只要开始搬迁，备
用市场可以启用。但现在的问题
是，之前的天味食品公司所在地，
土地性质是工业用地。现在要搬
迁，业主的中南蔬菜农副产品批
发大市场有限责任公司要求按商
业用地进行拆迁补偿。这个地价
的差别不是小数目，故几番协商
没能达成一致。而现在新的区一
级换届工作刚刚完成，待拆迁问
题达成一致后，市场将会启动拆
迁工作。届时，该市场卫生问题
将得到彻底解决，而且新启动的
市场，无论规模和设施设备，都将
上一个大台阶，株洲市民将享受
到更优质低价的农业、水果、肉食
商品供应和服务。

至于何时能谈判达成几方都
满意的结果，启动中南蔬菜批发
市场的搬迁，李挺美称自己也不
知道。

中南蔬菜批发市场何时能搬走？

毛坯房变“茅房”业主气得要退房
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▲协调会现场。记者/邱鹏 摄

▲脏乱差的中南蔬菜批发市场。记者/王晖 摄

本报讯（株洲晚报融媒体记者/易楚曈）“入房发现那一幕后，我差点吐出来。”11 月 2 日，市民李女士
（化名）致电株洲晚报热线28829110，吐槽自己的新房里接连出现排泄物，让她感到难以接受。

新房接连惊现排泄物，业主欲“退换房”

去年 5 月，李女士斥资 200
余万元在荷塘区中粮·瑞府购买
一套商品房。今年 3 月 28 日，李
女士决定到楼盘查看施工进度。

到她家的新房后，眼前一幕令
人反胃。“三楼卧室墙角，竟然有一摊
排泄物，实在太恶心了！”愤怒的李女

士当即联系置业顾问，该置业顾问
表示，物业部门将马上打扫清理污
物。李女士就未对此事再追究。

10 月 31 日，新房临近交房，
李女士再次前往房内查看施工情
况。然而，这一次经历，却把李女
士彻底惹怒，“虽说新房是毛坯

房，但也不能把它当作茅房吧！”
李女士说，当天她再次在自家新
房的2楼房间发现了一堆排泄物。

李女士介绍，目前这一摊污
物已被清理，但她认为事情不能
这么简单解决，“我的诉求是退房
或换一套房子。”

中粮·瑞府：已约谈施工单位


